

**- Jeudi 16 novembre 2025 -**

**Allocution de M Olivier DAMEZ, Mairie de Couffouleux, prononcée à l'occasion de la présentation des vœux de la municipalité à la population :**

Madame la représentante du préfet

Madame la députée

Messieurs Dames les conseillers départementaux chère Nadia, cher Gilles

Madame la conseillère régionale, chère Sandrine

Mesdames et messieurs les maires, les élus municipaux

Mesdames et messieurs les représentants des associations du territoire

Chers Couffoulésiens, chers Couffoulésiennes

Mesdames, Messieurs

Les vœux du maire, quelle belle habitude pour que nous puissions nous retrouver, nous rencontrer et vivre un bon moment de convivialité tous les débuts d'année. Voilà plus de dix ans que je vous y accueille avec tellement de plaisir.

Et c'est aussi le moment pour vous informer des grands événements et de la vie de notre commune, sans aller cependant dans le détail d'un quotidien bien rempli au service des habitants.

Notre commune a maintenant dépassé les 3 000 habitants : 3098 exactement évalué par l'INSEE au 1<sup>er</sup> janvier. Pour rappel, nous étions 2 000 en l'an 2000. Nous avons aujourd'hui deux écoles avec 14 classes pour 320 enfants. C'est dire que notre commune est attractive. Mais nous voulons maîtriser ce développement en faisant de Couffouleux une commune vivante et ouverte. Alors, je voudrais d'abord remercier tous les bénévoles de nos près de cent associations du territoire qui assurent ce bien vivre à Couffouleux, merci à vous tous. Parmi les bénévoles un remerciement particuliers à nos 13 pompiers volontaires Couffoulésiens qui assurent nuit et jour notre sécurité.

J'ai aussi la chance d'être accompagné par une équipe d'élus très impliqués, solidaires et disponibles . Six ans, c'est long, merci à vous tous .

Rien ne se ferait sans des agents qui sont vraiment, de façon dévouée, au service de notre commune avec des voiries bien entretenues, de nombreuses plantations d'arbres et d'arbres fruitiers, des cimetières d'une propreté remarquable, un accueil en mairie toujours souriant et disponible et une directrice des services très impliquée. Merci à vous tous.

Avant de parler de nos réalisations, il me faut parler déplacements tellement c'est d'actualité avec la fermeture du pont et la fermeture de la rue du pont del Pa à Rabastens. Nous avons conscience des conséquences que cela a pour nos commerçants et je voudrais vous inciter encore à faire vos courses sur Couffouleux et le Rabastinois ils le méritent tellement, bravo à eux d'avoir su s'organiser avec leur association de commerçants, RabasCouf, pour affirmer leur solidarité dans ces moments difficiles ; difficultés énormes aussi pour nos agriculteurs. Une réflexion est en cours avec Rabastens pour une circulation harmonieuse sur nos deux communes après réouverture du pont. J'avoue avoir rêvé que nous puissions continuer à circuler facilement à pied et à vélo sur le pont mais ce sera difficile.

N'hésitez pas à aller voir Jean Claude Laborie, mon adjoint en charge de cette réflexion.

Les travaux de réhabilitation du pont se passent bien et dans les temps, soit une fin prévue courant mars. Les incertitudes du moment sont autour de la fin du déblaiement à Rabastens, nous attendons avec impatience une planning clair de ces travaux car le pont ne pourra pas s'ouvrir tant que cette rue n'est pas dégagée. Mais je ne peux non plus parler du pont sans parler des destructions régulières des barrières installée ; ces incivilités sont inacceptables et ont impliqué déjà près de 50 000 euros de frais supplémentaires. Nous avons donc décidé de mettre des caméras sur le pont pendant cette fin de travaux et vous savez que ce n'est vraiment pas ma tasse de thé.

La mobilité douce est un enjeu pour notre commune. Plusieurs voies douces pour vélos et piétons vont être réalisées dans le courant de cette année en particulier pour faciliter l'accès au futur collège. En effet, vous avez pu voir que les travaux de ce collège avancent bien, merci au département et à son Président, Christophe Ramon ; son ouverture est toujours programmée pour la rentrée 2026. Et je voudrais encore une fois dire combien je suis choqué que certains, si peu nombreux d'ailleurs, pour des intérêts strictement personnels continuent de nous poursuivre au tribunal administratif. Comme si le département était prêt à investir plus de vingt millions (20 millions) d'euros pour la construction d'un collège dont on n'aurait pas besoin.

Sur ces dernières années, plusieurs équipements ont bien amélioré le bien vivre à Couffouleux :

- L'esplanade des confluences emplie des rires et des jeux des enfants et agrémenté par de nombreux spectacles offerts pour notre plus grand plaisir et rempli d'espaces verts de qualité
- L'espace de vie social appelé aussi « la rue suspendue » face à notre boulangerie , lieu d'accueil extraordinaire pour tous les habitants qui recherchent soutien, conseils , rencontres toujours gratuites avec divers professionnels. Merci aux animateurs. Un remerciement particulier au département qui a financé une bonne partie d'un minibus pour cette association dans le cadre du budget participatif du département pour un projet associatif de notre canton, merci Nadia, merci Gilles.
- Les locaux du 45 avenue Jean Berenguier intégrant les locaux du secours populaire, une association tellement dynamique et La Bicyclette qui est là pour vous aider à réparer gratuitement vos vélos.
- Une aire sportive renouvelée avec un stade que beaucoup nous envient, avec un éclairage complètement réhabilité sur le stade et le tennis, un pumptrack qui fait la joie de tous et que nous avons inauguré en 2024
- De nombreuses salles mises à disposition de nos associations avec un merci particulier à Alain Garrido , mon adjoint en charge de ce dossier.
- De gros investissements pour nos services techniques avec entre autre un nouveau camion et un nouveau tracto-pelle
- Enfin, je voudrais profiter de la présence du directeur du Crédit Agricole pour lui dire encore une fois combien nous aurions besoin d'un distributeur de billets sur notre commune

Ces dernières années ont été aussi l'occasion de rénover notre patrimoine et en particulier nos quatre églises avec une attention spéciale pour l'église Saint Victor pour laquelle il a fallu en 2024 refaire complètement la toiture en ardoises.

La vie municipale c'est aussi assurer pour vous tous un habitat de qualité dans un environnement où il fait bon vivre.

En 2025 ce sera :

- L'aboutissement du projet de 30 logements sociaux en accession à la propriété réalisés par la coopérative ouvrière du logement, un bailleur social du pays basque, en dessous de l'ancienne gare de marchandise en concertation avec ses futurs habitants. Projet pilote d'habitat partagé reconnu nationalement et que nous inaugurerons avec plaisir
- L'ouverture de 3 logements sociaux construit par la mairie au 45 avenue Jean Bérenguier dont un logement d'urgence pour des personnes en difficulté
- Le lancement de la création d'un maison d'assistante maternelle au rond point de la route de Saint Waast avec une ouverture espérée en 2026
- Le démarrage de deux opérations de logements sociaux dont une pour personnes âgées avec Tarn Habitat (soit un total de 24 logements) qu'on espère enfin voir sortir de terre; le projet a été lancé il y a déjà 4 ans, il faut parfois être patient.
- Une réflexion pour l'aménagement de l'ancienne forge que nous venons d'acquérir à proximité de la mairie.

- Le lancement du projet d'aménagement des anciens locaux Cunnac achetés par l'Etablissement Public Foncier d'occitanie pour le compte de la commune pour un projet habitat : logements classiques, logements sociaux et pourquoi pas commerces et locaux municipaux.

Vous voyez beaucoup de projets dont on est sûr que certains ne s'achèveront que lors du prochain mandat.

Je voudrais aussi profiter de ces vœux pour vous parler de notre agglomération Gaillac Graulhet qui a beaucoup fait parler d'elle ces derniers temps dans la presse et malheureusement pas en bien. C'est une très grosse machine méconnue et qui met du temps à bien s'organiser. C'est elle qui façonne notre vie : urbanisme, écoles, petite enfance, économie, zones d'activité et qui façonne notre territoire autour de 56 communes et de 76 000 habitants ; c'est elle qui doit aussi développer la solidarité entre communes et j'y crois.

J'y suis très investi puisqu'en charge de l'urbanisme sur toutes les communes qui composent l'agglo. Je regrette cette méconnaissance car nous avons besoin d'elle. C'est vous qui avez élu les membres du conseil d'agglo lors des dernières élections municipales, et nous y sommes représentés par deux élus : Muriel Geffrier et moi-même. J'espère sincèrement que ces communes qui passent leur temps à critiquer l'agglo sauront reconnaître que c'est ensemble qu'on saura en faire un bel outil et non en tirant toujours la couverture à soi.

Enfin, c'est le moment de parler de l'avenir tant une vie municipale se vit dans la durée. Voilà 17 ans que je me consacre avec énormément de plaisir à faire de notre commune une commune où il fait bon vivre et surtout un vivre ensemble avec nos différences. Vous me le rendez bien. J'ai vécu ces deux derniers mandats en compagnie de Denis Ténégal que je tiens à remercier très sincèrement et chaleureusement, car je n'aurais jamais tenu ces moments sans lui, toujours disponible et de bon conseil. Alors, oui, j'ai décidé de ne pas me représenter aux prochaines élections municipales. Cette décision a été longuement murie, partagée avec ma femme, Janet, qui m'a si bien accompagné tout au long de cet engagement si passionnant et prenant. Voilà plusieurs mois que nous y réfléchissons avec mon équipe municipale. La fonction de maire ne s'improvise pas, et je tenais à ce que la suite soit assurée si possible par quelqu'un de cette équipe entouré des élus qui veulent continuer cette aventure. Naturellement une élection n'est jamais assurée, mais je tenais à vous dire que je soutiendrais activement la candidature de Jean Claude Laborie, mon adjoint à l'urbanisme et aux travaux qui a toutes les qualités pour assurer une suite dans notre action pour le bien de Couffouleux ; je suis sûr qu'il saura être un rassembleur et on en a besoin dans les temps qui courrent, bonne chance à toi Jean Claude. Je te laisse la parole deux minutes.

Alors pour finir ces vœux et conseillé par ma femme, Janet, je voudrais reprendre les mots tenus en 1968 par un homme que j'ai beaucoup aimé : Jacques Brel

« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques uns. Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier. Je vous souhaitez des passions, je vous souhaitez des silences. Je vous souhaitez des chants d'oiseaux au réveil et des rires d'enfants. Je vous souhaitez de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir. Je vous souhaitez de résister à l'enlisement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque. Je vous souhaitez enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille. Je vous souhaitez surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable. Une bonne année d'engagements à tous. »

Que dire de plus après de telles paroles : Bonne et Heureuse Année à vous tous.